

LOCALES

“El hambre puede ser erradicada”: grito de ayuda por la inseguridad alimentaria en Puerto Rico

La organización Comedores Sociales organizó su primera cumbre para educar sobre el tema

Nota de archivo: este contenido fue publicado hace más de 30 días.



Comedores Sociales de Puerto Rico celebró su primer Fogón Educativo Social en el Centro de Apoyo Mutuo de Caguas, donde se ubica su sede. (David Villafaña/Staff)

Aura Montero tiene 75 años y cuenta que vive sola, con la presencia de Dios. Siendo más joven, solía limpiar casas junto a su hermana, pero las fuerzas ya no le dan. Por eso, dice, trata de sobrevivir con los cupones –de poco más de \$100– que recibe mensualmente para su sustento alimentario.

“Las cosas están muy caras y eso no dura nada”, lamentó.

Por eso, cuando hace aproximadamente un año una vecina le contó que, en el corazón de Caguas, había una organización que repartía **alimentos** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/alimentos/>) a personas de escasos recursos, Aura no dudó en solicitar ayuda.

“Mensualmente, recibo compra y algunos productos agrícolas. Y, a veces, vengo a comprar algunas cositas también”, dijo sobre el mercado agrícola que la organización **Comedores Sociales de Puerto Rico** (<https://www.comedoressocialespr.org/>) impulsa desde su base en el Centro de Apoyo Mutuo, en **Caguas** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/caguas/>).

Aura participó, este sábado, del primer **Fogón Educativo Social** que organiza la entidad para educar sobre la **inseguridad alimentaria** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/seguridad-alimentaria/>) y las alternativas de ayuda disponibles desde el apoyo mutuo y los proyectos colectivos.

“El hambre puede ser erradicada, pero hay que atenderlo ahora, que la gente participe y tome conciencia”, expresó **Giovanni Roberto Cáez**, director ejecutivo de Comedores Sociales.



Giovanni Roberto Cáez, director ejecutivo de Comedores Sociales. (David Villafañe/Staff)

El esfuerzo que germinó en esta organización comenzó hace 10 años, recordó Roberto Cáez sobre sus inicios repartiendo comida frente a la **Universidad de Puerto Rico** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/upr/>). En noviembre de 2017, compartió, la entidad identificó y ocupó el espacio donde hoy se ubican, en Caguas, para repartir comida caliente tras el **huracán María** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/huracan-maria/>). Con la pandemia de **COVID-19** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/covid-19/>), la necesidad de ayuda creció y, actualmente, **ayudan a 341 familias al mes.**

Según Roberto Cáez, hay varios criterios para recibir ayuda de Comedores Sociales, entre los que mencionó ser estudiante universitario, vivir en Caguas, tener 45 años o más o tener algún dependiente. Los jueves y viernes, indicó, se hacen entrevistas a las personas que solicitan ayuda. La meta es poder ayudar a unas 500 familias para el próximo año.

Basado en un estudio de 2020 de la Universidad de Washington, que encontró **el 40% de las familias en Puerto Rico pasaba hambre, Roberto Cáez estimó que la cifra actual debe rondar el 50%.**

“Vienen muchos **adultos mayores** (<https://www.elnuevodia.com/topicos/adultos-mayores/>) (pidiendo ayuda), la mayoría mujeres”, describió.

Datos de Comedores Sociales revelan que **el 82% de los encuestados por la organización informa que los cupones –Programa de Asistencia Nutricional (PAN) (<https://www.elnuevodia.com/topicos/programa-de-asistencia-nutricional-pan/>)– que reciben les duran dos a tres semanas. Mientras, el 74% indicó que, en los últimos tres meses, hubo días que no comió nada en todo un día por no tener dinero para comprar.**



Voluntarios como Neysa Sotomayor ayudaron a promover la venta de productos agrícolas. (David Villafañe/Staff)

Durante la actividad de este sábado, que la entidad espera replicar anualmente, voluntarios como **Neysa Sotomayor** ayudaban a promover la venta de productos agrícolas, como papayas, huevos y calabazas, entre otros.

Mientras, **Diego Díaz**, estudiante de duodécimo grado del Colegio Notre Dame, en Caguas, gestionaba en una mesa una recolecta, como parte de una organización que creó –“Salud a Caguas”– para fomentar el intercambio de productos médicos de primeros auxilios y artículos de higiene, como bastones, muletas, vendas y pañales para adultos, entre otros.

“Hay tanta necesidad en Puerto Rico. Mientras más nos unamos, más podemos ayudar”, puntualizó, por su parte, **Marisol Morales**, de la organización **Restaurando al Amor, Fe y Esperanza con Jesús, Inc** (https://www.facebook.com/p/Organizaci%C3%B3n-Restaurando-al-AmorF%C3%A9-y-Esperanza-con-Jes%C3%BAs-Inc-100064932000934/?paipv=0&eav=AfZTftWvvqBn9PDH8ymVlKGxL7AqLVlMfo493s4nJh4oLJb_JEd-OwL3-NwViHSdQ4o&_rdr).

Durante la actividad, **Roberto Vélez Vélez**, catedrático asociado de la Universidad del Estado de Nueva York, junto a **Jacqueline Villarubia Mendoza**, catedrática asociada de Colgate University, advirtieron sobre la necesidad de crear una política de apoyo mutuo en Puerto Rico. **Los orígenes, resaltaron, ya están desde hace décadas con comunidades que se ayudan en momentos de necesidad, como cuando ocurre un accidente o una muerte inesperada en el barrio.**

Los interesados en ayudar o ser ayudados pueden comunicarse con Comedores Sociales al (787) 329-7479 o escribir a info@comedoressociales.org.
